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聆听甬商微课
堂请扫“东南风”微
信客服号加好友，并
留言“微课堂”，由我
们客服拉进甬商微
课堂微信群。

宁波创业圈微信号

宁波的老城区该怎样营造活力？
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●一周读者留言精选

殷浩

特别声明 作者通过任何途径向本报社投稿的行为即视为同意将投稿文章在本报社旗下所有的媒介
上（包括电子信息网络形式）传播，并认可本报社的稿费支付标准和支付时间，且认可收到的一次性报
酬已包含该文章在本报社所有媒介上传播的报酬。

“法国队夺冠，华帝退全款。”随着本届世界杯落
幕，朋友圈里，除了大力神杯的狂欢，更多是对华帝
营销的关注。华帝这次剑走偏锋，赚足了眼球，无疑
是借世界杯营销的最大赢家。

不可否认，这是一个眼球经济、流量经济时代，
没人关注、没有客流量，就意味着没有市场。因此，
商家的“吸睛大法”层出不穷。当然，“吸睛”必须有
引人注目的魅力和闪光点，并能将其成功转化为消费
动力。除了吸睛，更要走心。否则，再华丽的表演也
不过是一场“秀”而已。

2049城市发展战略

菡蔻堂主：宁波需要踏实、稳固、法治的城
市文化，这也最适合宁波未来30年的发展！

菜菜：希望也能多关注些基础民生建设，比
如所有公共场所设立母婴室，公共女厕是男厕的
1.5倍，为孩子们提供足够的免费的足球篮球羽毛
球场地，为城市流浪狗和猫提供收容所……

诸相无相：以何种功能产生辐射效应，并向
哪里辐射，如何辐射，在这些问题上需要上帝视
角。

来自东北的净月侠：大手笔，希望落实长期
坚持，保持战略定力。

关于城隍庙改造

灰哥：民间美食与民俗文化传承，才是民间
的城隍庙。唯众不唯上，唯心不唯形，方是唯一。

Fly away：提及城隍庙，本能地就想起典型
的本地小吃！你硬要弄成杂七杂八的大商场？对
不起，我不去！

韩不韩：希望不要弄得曲高和寡，传统民间

小吃也未必不能再留下。
周止右：哈哈最后一句话我赞同，为了一个

更好的城隍庙，三年都已经等了，我们不会在乎
再多等些时日。最怕是草草开业，毁了城隍庙，
毁了我们宁波人几代人的记忆和期望。

其他话题

王不懂：（宠物医院） 虽然收获了资本入股，
但具体运营还是医院自个儿来，导致同一个大牌
子下，各家医院的质量参差不齐，消费者很惆怅

斜阳满树：哈，多年朋友，不知不觉成了新
闻人物。这10多年来，看着你从一家门店到十几
家，很励志的。

Fly away：这年头，宠物比人都要金贵……
无语。

我是大耳朵呀：上面那位说宠物比人金贵
的，宠物不是一条生命吗，生病受伤了没有资格
得到救治吗，有条件当然可以给宠物更好的生活。

SmileFund：东南财金 （东南商报官方微
信） 关注到实体企业的现实状况，不唯上，不掩
饰，有质量的采访，有深度的文章。

东部新城的崛起，带走了一部分海曙老城区
的流量和人气，也令“老城区如何保持活力和生
气并形成新的特色”，成为宁波城市发展尤其是海
曙区发展的一个核心话题。

在宁波的老城区中，鼓楼和城隍庙是两个最
具地标性意义的历史文化街区，临近区块还有月
湖，这些都是宁波文化的根脉。许多老底子宁波
的故事，都跟这几个地方有关。那么，随着行政
中心东移，这些地方的未来将走向何方？

因为今年5月1371城隍商城并不成功的试营
业遭到网友集体吐槽，城隍庙区块再度成为人们
关注和争议的焦点。昨天本报官方微信公号东南
财金该区块的改造进展再次进行了报道，网友也
评论纷纷，核心的议题是“3年了，这个区块将以
何种面目亮相？为何还未确定”。与此相关联的是

“1371城隍商城或者说城隍庙商圈如何体现历史
文化特色和商业价值”这个话题。活跃的评论和
快速上升的阅读量也显示这个话题颇受关注。而
其背后的核心实质是，具有地标性符号意义和历
史文化记忆特征区块如何打造成为符合历史特征

和群众口味的商业活跃区。
鼓楼区块要打造“15分钟社区生活圈”，也是

复活老城区的一个创新之举。鼓楼区块包含秀
水、永寿、鼓楼三大历史街区，打造“醉宁波，
漫生活”的社区，把原先那些具有历史风韵和文
化故事的老房子如鼓楼、白衣寺、伏跗室、宝兴
巷、回风堂等进行存量开发，转换功能，重新焕
发青春。可以学学成都的宽窄巷子、锦里，上海
的新天地等老街区的成功改造和运营办法，让宁
波也有一个历史风韵十足的慢生活街区。

中国城市规划设计研究院副院长王凯在上周
的“宁波论坛”上指出，宁波有很多的历史名
人、独特的地域文化、还有各种历史建筑遗存，
但目前挖掘还不够，没有开发和传播，展现的手
段也很陈旧，没有成为整座城市的传播亮点，知
名度也很低。

而这一次，“鼓楼15分钟社区生活圈”的打
造，依托历史遗存，复兴老城活力，可谓是正逢
其时也情意满满。期待宁波的老城区改造，为宁
波带来更多历史魅力。


